



## Beschlussvorlage

**Amt:** Amt für Stadtplanung und -entwicklung  
**Vorl.Nr.:** V/2021/2678  
**Datum:** 21.01.2021

**TOP:** \_\_\_\_\_  
**Anlage Nr.:** \_\_\_\_\_

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Mobilität	04.03.2021	öffentlich

### Tagesordnung

Verkehrssicherer Ausbau der Bushaltestelle Buchheide;  
Antrag der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion "Die Unabhängigen" vom  
02.12.2020

### Beschlussvorschlag

#### **Der Ausschuss für Mobilität des Rates der Stadt Hennef (Sieg) beschließt:**

Die Verwaltung wird beauftragt, sich beim Landesbetrieb Straßenbau NRW für einen verkehrssicheren Ausbau der Haltestelle einzusetzen.

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen.

### Begründung

Da es sich bei Buchheide um eine Haltestelle auf freier Stecke an einer Bundesstraße handelt, liegt diese nicht in der Baulast der Stadt Hennef, zuständig ist hier der Landesbetrieb Straßenbau NRW.

Die Haltestelle Buchheide ist in Fahrtrichtung Uckerath ausgebaut. Diese wird von der Linie 592 (Schulverkehr) sowohl morgens als auch mittags / nachmittags angefahren. Auf der Rückfahrt fährt der Bus von Uckerath über Sommershof, Darscheid, Lückert und Meisenbach zur B8 und dort die morgendlichen Einstiegshaltestellen wieder an (Stotterheck / Buchheide / Wasserheiß). Die Schüler können hier von der Bushaltestelle unmittelbar in die Straße Buchheide gelangen. Im Schülerverkehr ist somit eine verkehrssichere Anbindung ohne Querung der B8 auf jeden Fall gewährleistet.

Die Haltestelle in Fahrtrichtung Altenkirchen wird von der Linie 250 Altenkirchen – Uckerath angefahren, die von der Fa. Martin Becker bzw. dem VRM betrieben wird. Bezüglich der Verkehrssicherheit der Haltestelle haben bereits Gespräche mit dem Landesbetrieb Straßenbau NRW stattgefunden. Ein Ausbau mit Querungshilfe ist nicht vorgesehen und rechtfertigt sich auch nicht aus den äußerst geringen Fahrgastzahlen (weniger als 5 Fahrgäste / Tag einschließlich Schülerverkehr). Es wurde jedoch eine Verschiebung des Haltepunktes an die Stelle gegenüber der Haltestelle in Fahrtrichtung Uckerath angesprochen. Hier könnte der Landesbetrieb eine trittfeste und möglichst breite Aufstellfläche herrichten sowie in beiden Fahrtrichtungen das Verkehrszeichen „Fußgänger“ aufstellen. Somit wäre zumindest eine kurze und direkte Querung der B8 im Bereich der Straße Buchheide ohne die Notwendigkeit, längere Wege im unbefestigten Seitenbereich zurückzulegen, möglich. Hierzu sind aber auch noch Abstimmungen mit dem Betreiber der Linie erforderlich.

Hennef (Sieg), den 26.01.2021

Mario Dahm  
Bürgermeister